

**Zeitschrift:** Schweizerischer evangelischer Film- und Radiodienst  
**Herausgeber:** Schweizerische protestantische Filmzentralstelle  
**Band:** 1 (1948-1949)  
**Heft:** 6  
  
**Rubrik:** Radio

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Schaffung eines internationalen Verbandes solcher Organisationen diskutiert werden, hauptsächlich zum Zwecke des Filmaustausches und der Orientierung über gemachte Erfahrungen.

=====  
R A D I O .  
=====

Biblische Erzählungen am schweizerischen Radio abgelehnt. E.J. Der schweizerische Sonntagsschulverband ist an das Radio gelangt mit dem Ansuchen, es möchten im Rahmen der wochentäglichen Kinderstunden in regelmässigen Abständen biblische Geschichten erzählt werden. Ferner regte er an, an hohen kirchlichen Festtagen, wie Ostern usw., Feierstunden für Kinder durchzugeben. Beide Anliegen wurden von Radio Beromünster total abgelehnt. Nicht einmal ein Versuch wurde gestattet. Die Delegiertenversammlung des Sonntagsschulverbandes hat nun beschlossen, die Sache nicht liegen zu lassen, sondern weiter zu verfolgen. Es scheint uns, dass das schweizerische Radio kirchlichen Anliegen gegenüber reichlich zugeknöpft sei.

Zur Goethe-Feier am Radio. Am 26. August sprach Thomas Mann im Studio Zürich über "Goethe, das Wunder Deutschlands". Er deutete darin Martin Luther in einer Weise, die in protestantischen Schichten als Verletzung empfunden werden musste. U.a. schob er ihm die Verantwortung für die Bartholomäus-Nacht zu. Wir brauchen uns mit dem Autor, dessen Leistungen und Fähigkeiten hier nicht zur Diskussion stehen, und der nicht zum ersten Mal durch ausgefallene Abgeschmacktheiten die Öffentlichkeit zu verblüffen sucht, über Luther nicht zu streiten. Umsoweniger, da er sich dabei nicht weit von Goebbels befindet, der in Luther auch nur den "widerlichen Rebellen gegen Kaiser und Reich" erblickte. Dass allerdings unser Rundspruch eine solche Verunglimpfung eines jedem echten Protestant teuren Mannes zulässt, zeigt einmal mehr, wie notwendig die Sammlung aller Protestanten zur Radioarbeit ist. Wenn man schon an einer Goethe-Feier über Luther und Goethe reden lassen wollte, so hätte man sich immerhin erinnern dürfen, was der bei der ganzen Sache noch etwas wichtiger Geethe selbst zu dem Thema zu sagen hatte, nämlich: "Wir wissen gar nicht, was wir Luther und der Reformation alles zu verdanken haben! Wir sind frei geworden von den Fesseln geistiger Borniertheit, wir sind ... fähig geworden, zur Quelle zurückzukehren und das Christentum in seiner Reinheit zu fassen. Wir haben wieder den Mut, mit festem Fuss auf Gottes Erde zu stehen!"

Der Zentralvorstand hat beschlossen, zuständigemorts gegen die Ausführungen von Mann Protest zu erheben.

Reportage über den Schweiz-Katholikentag. Von verschiedener Seite sind uns gegen die Radio-Reportage über den Schweiz-Katholikentag in Luzern Äusserungen der Reunruhigung und des Unmutes zugekommen. Wir halten sie nicht für berechtigt. Gewiss handelt es sich um die Reportage über eine konfessionelle Demonstration, doch können wir Berichte über solche nicht einfach aus dem Radio verbannen. Allerdings muss dabei die kategorische Voraussetzung gelten, dass strenge Parität gehalten wird. Dass dies nicht immer möglich gewesen ist, daran sind wir nicht ganz unschuldig. Es wird besonders Anliegen des Zentralverbandes sein müssen, stets über Sendungsmaterial zu verfügen, welches sich zur Herstellung der Parität eignet.